

REPUBLICA

ORGANO DE ACCIÓN REPUBLICANA

Las elecciones de Cataluña

El escudo de Avila

Desde que el Gobierno de la Generalidad publicó la convocatoria de las elecciones para constituir el Parlamento catalán, las profecías, de todo orden, hicieron su aparición en el campo político español. Y han sido unos días angustiosos de rumores contradictorios, de esperanzas, de ilusiones, de desesperación...

Al fin, la incógnita se despejó y su resultado ha servido de sedante a las pasiones desatadas.

Triunfó la Esquerra. Plenamente: con un aumento de 20.000 votos sobre los alcanzados el 12 de abril del año 31. Triunfó la Esquerra a pesar de la violenta oposición de las candidaturas y de la actitud personalista que sus componentes adoptaron, desde el principio, contra los hombres más representativos de la izquierda catalana.

Los electores han depositado, de nuevo, su confianza en aquellas figuras republicanas cuyo triunfo significaba la continuidad de la revolución. El catalán ha comprendido que la obra revolucionaria no está, todavía, terminada, y ha querido que la orientación emprendida por el Gobierno actual, no se interrumpa.

De lección debe servirnos a todos esta primera consulta electoral. Los elementos derechistas atruenan el espacio constantemente, con sus lamentaciones. Se quejan de la orientación excesivamente radical de la República. Y aseguraban que, en las primeras elecciones, la reacción conservadora sería tan intensa que anularía, prácticamente, la obra revolucionaria realizada.

Pues ahí lo tienen. Elecciones sinceras; campo izquierdista dividido; propaganda libre. Y el resultado ha sido francamente desastroso para ellos.

Porque no solo ha triunfado quien llevaba en su programa las esencias más puras de la revolución, sino que han quedado aplastados para mucho tiempo los panegiristas de sistemas más templados de gobierno.

Únicamente se ha salvado (aunque en el puesto de las minorías) la Lliga de Cambó; amparadora de la plutocracia, defensora del capitalismo más desenfrenado y de la burguesía más intransigente: que representa en Cataluña la antítesis más tozuda de la más elemental justicia social.

Y era natural que así ocurriera. Los grandes fabricantes, los banqueros poderosos, los negociantes de mas empuje, no pueden de ningún modo, colaborar lealmente con la República; con esta República nuestra que a más de haber hecho libres a los españoles, quiere emprender abiertamente un rumbo socializante. Y agrupados todos, han ido al asalto del poder, procurando vencer al adversario temible. Han fracasado. Pero el intento se presta a la reflexión más serena de los buenos republicanos.

De un lado los que creemos que el régimen no solo supone un cambio político, de importancia, pero en si totalmente insuficiente; sino que lleva en sus entrañas el germen bienhechor de la mejor distribución de la riqueza. Del otro, los que por estar bien situados o por no tener el valor bastante para romper las cadenas económicas que les ligan a los privilegiados, no pueden transigir con el nuevo estado de cosas. Y por mucha profesión de fe republicana que hagan, están siempre dispuestos a apoyar claramente todo intento de restauración monárquica o, por lo menos, de dictadura personal.

Hay que decidirse. O con la revolución o contra ella. O con los que anhelan que España salga del marasmo donde una política monárquica la ha tenido estacionada durante tanto tiempo, o con los que desean que todo siga igual y que la Patria sea lo que siempre ha sido: una potencia de ínfima categoría, sin voz ni voto, ni siquiera representación en el concierto mundial.

La primera consulta ciudadana después de junio del 31 ha sido halagadora. Los electores catalanes han respondido como un solo hombre: ¡Viva la revolución!

Nos obliga a tratar este tema la frecuencia con que circulan por nuestra ciudad—y suponemos que también fuera de ella—documentos procedentes de centros oficiales a cuyo frente campea un escudo—Castillo o Cimbório—con esta leyenda *Avila del Rey*. No son fervores de neófito ni escrúpulos de fanático lo que inspira nuestra protesta ante la repetición de este hecho que, si no siempre puede achacarse a carencia de espíritu republicano en los directores o ejecutores de los servicios públicos, acusa, al menos, apatía, frialdad y falta de celo ante el servicio a la República.

Para unos, resulta, sencillamente, anacrónica esa leyenda, al menos desde el 14 de Abril de 1931, porque, en esta fecha memorable, Avila, como todas las ciudades españolas, recobró su libertad de hecho y de derecho, al sacudir el yugo de la Monarquía. Y de la misma manera que, con la proclamación de la República, desapareció del escudo de España el emblema de la corona real, debió de desaparecer igualmente del escudo de Avila toda huella de afecto o adhesión a la persona del Rey. Resulta, efectivamente anacrónica la persistencia de aquella leyenda en documentos fechados después del 14 de Abril de 1931 y firmados por las autoridades de la República y poco sentimiento se precisa tener para hacer la vista gorda ante la frecuencia con que se repite el hecho, al cabo de año y medio que han tenido de plazo para reemplazar los impresos o tachar en ellos aquella impertinencia,

Porque no creemos que sean necesarios otros requisitos ni otros trámites burocráticos para destruir *la letra* de aquel mote, ya que su espíritu y significado quedaron sepultados para siempre en las urnas electorales.

Pero es que, para muchos, tal leyenda tampoco ha sido nunca más que eso; *una leyenda*, sin una base histórica sólida en que poder sustentarse, y para estos, además de anacrónica y falsa *de hecho*, adolece de falta de autenticidad para tener consistencia en la Historia. Recordamos, a este propósito, ciertas

gestiones que en la época de la Dictadura se llevaron a cabo para cambiar la denominación oficial de la ciudad, que siempre fué *Avila*, a secas, sin ningún complemento, por *Avila del Rey*, tomando como base para ello la inscripción que se lee en lo que se ha dado en llamar escudo de armas de la ciudad, y resulta sospechoso que iracasaran aquellas gestiones en circunstancias tan propicias para todo cuanto pudiera significar homenaje y adhesión a la persona del Monarca.

Y porque sería un timbre de gloria para la Ciudad de los Caballeros poder borrar, no ya *de hecho* en los documentos posteriores al advenimiento de la República, sino *de derecho* en las páginas de la Historia aquel mote ominoso para este pueblo de hidalgos, seguirémos ocupándonos del tema, aportando ciertos datos que poseemos y otros que nos vayan suministrando.

Por hoy, quede bien sentado que, aun suponiendo auténtica aquella inscripción, la República no puede consentir que siga campeando en los documentos oficiales.

CRONICA MUNICIPAL

LA SESIÓN DEL MIÉRCOLES

Comienza la sesión a las siete y media con asistencia de bastantes concejales. Leída y aprobada el acta anterior, se pasa al orden del día. Asuntos poco importantes, colocación de aceras, reversión de unos terrenos al Ayuntamiento, plaza de barrendero... Se trata también de la cuestión del Montepío de Empleados municipales y después de larga discusión se acuerda que dicha entidad tenga vida completamente independiente del Ayuntamiento.

Se asegura que el Estado hace propiedad nacional de la plaza de San Vicente, para lo cual paga las 40.000 pesetas que costaron las casas adosadas a la muralla. ¿No podía hacer lo mismo con todos los números impares de la Calle de San Segundo?

Parece ser que se reconstruirá la muralla de la plaza de Blasco Ibáñez... y que se tirará el otro paredón.

El obligado colofón de la «Electra». Ahora lo que quieren es que la condonen la multa que la impusieron por el último—¡bueno, esto de último es un decir!—apagón. ¡Y eso que solo era de cincuenta pesetas!

¡Esta «Electra» cuanto mira por los intereses... de sus sacionistas!

Visto y Oído

Días pasados, uno de los mas destacados Consejeros de la Compañía Telefónica Nacional de España—que por cierto es extranjero—intentó visitar al Sr. Azaña.

El Jefe del Gobierno le preguntó si venía a visitarle como negociante o como ciudadano porque en el primer caso no podía recibirle y en el segundo, le hacía saber que un ciudadano no podía defender a la Telefónica.

Palabras del Sr. Gil Robles en la defensa de los Generales del segundo Directorio.

...pero todo esto se hace el 15 de septiembre de 1923. El golpe de Estado estaba realizado en toda su extensión; estaba ya secuestrada la soberanía nacional, substituido el Gobierno legítimo por uno absoluto...

Y, decimos nosotros, si todas esas barbaridades se habían hecho; ¿Que es lo que ahora pretende «Acción Popular, hechura del Dictador, defensora de su gestión y continuadora de su obra?»

Defendiendo a D. Galo Ponte, ha dicho el Sr. Primo de Rivera, hijo:

«Quien hizo malograr la Dictadura fué el antiguo régimen, fortificado en unas cuantas familias dominantes que dejaron solo al Dictador. Y el Dictador fracasado en su esfuerzo, fue a morir en el destierro, mientras el antiguo régimen se regocijaba en un renacimiento efímero».

Y Acción Popular, entre tanto, defendiendo a la monarquía y suspirando por su vuelta. Y sus mas genuinos representantes dándole cada puñalada. ¡Vamos que así no hoy manera de entenderse!

Copiamos de «Luz»:

«¿Qué es esto? ¿Hemos leído mal? Una calle en Avila para Larreta y otra para un señor Sandoval, que ni siquiera es el académico. Parece que lo mismo Larreta que ese señor han escrito novelas sobre Avila. La de Larreta está bien. Ha hecho una gran propaganda turística de Avila en América y entre el Cuerpo diplomático. ¡Pero la de Sandoval! ¡Señores concejales de Avila, elijan bien las calles! Establezcan cuidadosamente las diferencias. Denle a Sandoval una sin empedrar, que ya se encargará él de llevar el cascote.»

De la sesión del miércoles en el Congreso:

El Sr. Altabás (al Sr. Gil Robles) ¡Que

poco ingenio tiene su señoría! ¡Un ingenio teocrático!

—El Sr. Gil Robles: ¡No hable su señoría, que yo sé que perteneció a la Adoración Nocturna. (Rumores y risas)

El Sr. Altabás se pone en pié para hablar.

—El Sr. Presidente: No es posible: no reduzca al Sr. Ortega el tiempo de que dispone.

—El Sr. Altabás: Es que se me ha insultado.

—El Sr. Royo Villanova: Eso no es un insulto.

—El Sr. Altabás: Para mí sí. Y quiero aclarar que la única Adoración nocturna en que yo he estado no es la que la Cámara puede suponer por las palabras del Sr. Gil Robles; sino otra muy distinta, y el Sr. Gil Robles lo sabe por que estaba a mi lado (Risas y rumores)

Manejos extremistas

El día diez y seis del actual se tuvieron noticias en el Gobierno civil de la provincia de que las Sociedades Obreras de diferentes pueblos, tenían proyectado venir a la capital con objeto de formular unas peticiones de carácter extremista, calculándose que vendrían de dos a cuatro mil obreros. El Gobernador civil Sr. Gómez Ibáñez adoptó las precauciones propias del caso practicándose la detención de tres individuos sobre los que recaían sospechas de ser los iniciadores del movimiento y se extremó la vigilancia por la población y carreteras que a ella afluyen. El semanario «Justicia» publicó una nota en la que desautorizaba tal manifestación que habría de efectuarse el día 21 pasado y a su pesar llegaron a la capital dicho día mas de doscientos obreros, los cuales celebraron una reunión en la Casa del Pueblo, previa la oportuna autorización, que el Sr. Gómez Ibáñez no dudó en conceder para que viesen los solicitantes su buena disposición para la clase obrera, pero advirtiéndoles que se vería en la necesidad de reprimir cualquier alteración con la mayor energía, ya que para ello tenía tomadas las medidas precisas.

Durante la Asamblea celebrada en la Casa del Pueblo hablaron varios afiliados algunos en tonos violentos y alguno llegó a indicar que tal movimiento era debido a ingerencias extrañas de elementos extremistas de una y otra tendencia. Acordándose por último celebrar una Asamblea con objeto de estudiar las peticiones que se formulaban en la circular citando a la manifestación proyectada.

La labor de la Dirección General de Ganadería

El miércoles 23 del corriente dieron comienzo las conferencias radiadas que la Dirección general de Ganadería ha dedicado a la divulgación de las enseñanzas en el ambiente rural, de los problemas que afectan a tan importante riqueza nacional.

La primera conferencia estaba a cargo del Director general, que concisa y elocuentemente desarrolló el tema de la labor que ha de hacer, y en parte ya tiene hecha, el centro que el dirige.

Expresó que el plan de enseñanza en la carrera de Veterinaria, estaba concebido para la formación completa de los técnicos que hoy dirigen la ganadería española, pero que habiendo pasado dichas enseñanzas a Instrucción pública quedaban fuera de la acción de su Dirección general.

La sección de labor social se ocupa de la publicación de folletos divulgadores, constitución de cooperativas ganaderas etc.

«La Lliga» confiesa «su derrota y la achaca a haber formado su candidatura con personalidades propias para museos arqueológicos porque—dice en un alarde de sinceridad—un régimen nuevo! requeie e hombres nuevos organizaciones nuevas y métodos nuevos. He aquí un espejo en el que debía mirarse el Bloque Agrario Abulense.

Según «El Debate» las derechas de toda España se cogera» coaligadas, en elecciones futuras, y contando con el voto de la mujer, la tercera o cuarta parte de los sufragios emitidos. Y es lo que decimos nosotros, si las otras tres partes son sufragios de izquierda represente la voluntad nacional.

La de fomento pecuario está encargada de las granjas pecuarias regionales que hoy son ocho distribuidas por todo el territorio nacional, pero que espera en los nuevos presupuestos extenderlas a varias provincias más.

En la sección de cría caballar se ha demostrado que es posible con ahorro de bastantes millones seguir y mejorar lo que había hecho hasta que se implantó la República.

Se ha creado el Instituto de Biología animal con sesiones de Epizootología, y laboratorios ambulantes destinados a estudiar las enfermedades que atacan los ganados, allí donde se presenten. La sección de análisis de alimentos para los animales encargados de buscar y proponer raciones alimenticias completas y económicas.

Después de pasar revista a todas las secciones que integran la Dirección ge-

Parte oficial del Jefe de Policía Urbana a la Comisión de ídem del Ayuntamiento: «Excepcionalmente, en el día de hoy solo se ha interrumpido cinco veces suministro de fluido eléctrico.»

«Se le ha olvidado ya a las Autoridades el abuso de la Electra con las lámparas de portal? A nosotros no porque cada ocho días se nos funde una. Cuando acudan a remediarlo ya habrá agotado la nueva Compañía la herencia que recibiera de la vieja. La gente se va escamando de tanta tolerancia. Y nosotros también.

neral y exponer los planes a seguir en lo sucesivo, se ocupó de la conferencia de la carne, de lo que saldrán soluciones ventajosas para todas las clases sociales a que afecta este interesantísimo problema, siempre con miras a proteger la industria pecuaria y a que llegue al consumidor tan necesario alimento en condiciones de higiene y económica que le hagan accesible a todas las clases sociales.

La conferencia del Sr. Saval fué un profundo estudio de los problemas que afectan a los intereses que tiene a su cargo.

Las próximas conferencias estarán a cargo de D. Cayetano López y López sobre el tema *Orientaciones para una política ganadera* los días 27 y 30 del corriente a las 19'30.

Los días 4 y 7 de Diciembre D. Juan Rof Codina disertará sobre *Cooperativismo* a la misma hora.

En números sucesivos se anunciarán otras conferencias concediendo toda la importancia que merecen a esta denotada labor en pro del fomento de la riqueza ganadera de España.

Mi respecto al poder civil y a las Cortes de la Nación es tan grande, que solo deseo demostrarlo con hechos, ha dicho el General Saro. Nosotros por si las moscas preferimos que no lo demuestre. Pero si se empeña un hecho concluyente sería un pasito de un decenio hacia las Filipinas ¡Esta tan reciente el caso Sanjurjo...

REPUBLICA se vende durante toda la semana en el Centro de suscripciones de Pedro Jiménez, Plaza de la República.

= AVILA = VIENA =

Gran fábrica de panificación.-Obreros especializados.-

Elaboración mecánica.-A la altura de las mejores de España.-Servicios a domicilio

Avisos: Teléfonos número 30.--AVILA

PHILIPS-RADIO

PLAZOS :-: CONTADO

Pedir demostraciones al DOEGADLE PROVINCIAL

VIDAL VIDAL

San Segundo, 7.-AVILA



EL MAGISTERIO

Librería, Papelería y Objetos de Escritorio

ADRIAN MEDRANO

Reyes Católicos, 38.--AVILA

APUNTES

Azaña, el liberador

Libera al suelo, el hombre que tras la yunta, le hiende, y el que, más tarde, de surco en surco esparce la semilla. Libera al hombre, el íntimo cultivo de su íntima conformación; cultivo que justifica la existencia y que ennobleciéndola, facilita a la par su función emancipadora que le permitirá perseverar en el ser. Liberan a una raza, las minorías selectas, los espíritus cultivados, que constituyendo el exponente positivo de la misma, laboran en su época para la consecución de un grado superior en la íntima conformación de los componentes de aquella. Exaltando, ennobleciendo la función sobre la tierra de la raza a la cual se deben.

Azaña es hoy en la escala de exponentes, el punto culminante, el guión supremo de nuestra raza. Azaña es un libertador.

* * *

«Y he visto la soledad de los campos y la pura belleza de las perspectivas de los ríos, que no todos han sabido aun apreciar en su grandeza estética y la soledad de las villas; y he recordado los rasgos fundamentales del pueblo castellano en su democracia rural y en su civilización urbana; y he escuchado el enorme silencio de vuestro país; y he visto las formas huérfanas de vuestras ciudades desertadas por la Historia y las fortalezas desertadas por la fuerza; y me he dicho: Este pueblo, ¿Dónde está? ¿Es que aquí no hay más que Historia? ¿Es que esa Historia acabada y cancelada pasó en torrente sobre el terreno de Castilla y cuando todavía en la desembocadura fluía a grandes bocanadas, ya el manantial estaba seco y aquí no ha quedado nada?» Magnífico dolor. Rebeldía magnífica. Catilina fulminante. Dolor de raza, profundo, sin lágrimas ni lirismos. Dolor sin espectáculo. Dolor que violentando el pudor necio, se manifiesta cual es, preñado de sinceridad, concentrado, en remolinos. Dolor que resiste a brotar ante la amenaza de mancharse en la bazofia del medio; doctor que lucha por verterse cual necesidad ineludible. Además de hidalgo; la frente altiva ante la realidad que hiere, el pecho abierto bajo el calvario intenso que le agita. Sollozos del espíritu que al calor del sentimiento, cristalizan en anhelos soberbios que van hacia el futuro, hacia el porvenir.

* * *

Este pueblo, ¿dónde está?, ¿es que aquí no hay más que historia?. Estos son los dardos que el guión de la raza, dirige en pos del blanco. Gritos de fondo, que no de altura, gritos que indican imperiosos ¡¡deteneos en vuestro detenimiento!! ¿Dónde está, parece preguntar, el buscador de la verdadera tradición, la fibra que muestre a Castilla como entidad viviente, que renovándose, perdura?. ¿Es que no ha resistido el peso de su Historia ingente? ¿Es que el pueblo se ha entregado al éxtasis suicida de la contemplación de su pasado? ¿Es que Castilla no se apresta a limpiar de orín sus mejores armas y armaduras Sabed, dijo el liberador, que lo que no hagáis vosotros se hará sin vosotros y aun en contra de vosotros.

* * *

Las variaciones positivas de una colectividad, en lo intelectual y en cada época, no pueden resistir sin sufrir náuseas, el espectáculo que la multitud a cada paso le ofrece. En tensión hacia el cielo, las cicatrices blancas de sus muñones, como el niño hombre presenta al amigo, al confidente, el anhelo quebrado, la virtud mansa. el motor muerto que activara su «yo», ayer, en súplica de una ayuda, de una recompensa, en nombre de un pasado que el tiempo ha enmohecido. Y ante esta escena que encoge el ánimo del pusilánime, se ha detenido Azaña y estático en materia y dinámico en espíritu, comenzó a gritar hasta que los sordos le oyeran, dirigiéndose al pueblo que a causa del sufrimiento integral se halla insensible, encallecido moralmente, sin facultad de discernimiento, deshecho, maltratado, por un remedio «heróico» que le surtió los efectos de un opio; la tradición.

A la colectividad dormida, se la despierta a latigazos, con injurias, con calumnias, si menester fuera, dice Gerdón uno de los valores más firmes de la generación actual.

* * *

Azaña es el acicate, el *leitmotiv*, que en cada espacio de tiempo, irrumpe en el comercio de la vida, para maldición de los adaptados y como orientación de los inconformistas. Es el sembrador de contradicciones. El desequilibrador del muelle equilibrio. El promotor de la lucha noble y alta que comienza. De esa lucha que parirá el resurgimiento

Que es ley de vida. Que es la médula de la existencia. Es Azaña, la acción en la acción que diría Madariaga, el embajador vilipendiado. Es la acción en forma de piedra que, cae en el lago de la pasión, dormido momentáneamente. Es la vida dada, a la obra, y a la crítica de su propia labor. Es en fin, el arco tenso la flecha aguda.

* * *

Para pintor le falta el pincel de la hipocresía. Son sus clichés detalles de naturalidad inusitada. «Una tarde de invierno, vi los surcos infinitos de vuestros campos rizados por la nieve, y un horizonte cortado en bruma, y la silueta de un enorme castillo, ya desmoronado en el horizonte, y unos pobres gañanes, que montados a mujeriegas en las mulas, amparándose en el viejo sayal de sus mantas, iban a todo el paso vivo de sus cabalgaduras a refugiarse no se donde contra el frío y la nevada. Me quedé mirando y me pregunté: Estas gentes, estos gañanes, estos pobres labradores, ¿adónde van? ¿van a dar en una ciudad moderna, inundada de luces eléctricas, con grandes establecimientos industriales? ¿O van a dar a una villa militar torreada, cerrada, defendida por esos burdos soldados que vemos dibujados en las iluminaciones de los libros antiguos?... Todo podía ser... Era la misma sensación, el mismo campo, el mismo pobre labriego, la misma frialdad del invierno castellano. Y entonces dije para mí: Esta es la tierra eterna, la raza perdurable que clama por la resurrección de España».

¿Quién ha cincelado en la cantera viva del sentimiento una escultura tan realista, tan friamente apasionada, como es esta, que Azaña, el liberador, ha dado a luz?

Del zig-zag epiléptico que nuestra psicología marcó en nuestra Historia, no queda en pie más que esto; «la tierra eterna, la raza perdurable que clama por la resurrección de España».

País de gestas heroicas, de estériles gestas heroicas. País que supo de violentas y sucesivas épocas de elevación y de marasmo. País pasional que labraste tu historia a saltos extenuantes, ya no te queda más que esto; la tierra eterna, la raza perdurable... Intercalaste las ardorosas entregas al mesías de turno, con renunciaciones absolutas cual púdico asceta. De la España que cual enfermo sádico, gozaba en medio de las más deprimentes catástrofes, ya no queda más que esto; «la tierra eterna...»

¡¡Ponte en pie, pueblo de vertiginosos y paráliticos, allá te está esperando el mañana!! Y el genio de la raza, continúa así, hablando por la boca de este grande hombre que es Azaña.

Yustas Bustamante

Honestidad periodística

Al día siguiente de las elecciones para el Parlamento de Cataluña, el periódico que lleva la voz de las derechas en esta ciudad estampaba en su editorial esta frase: *No han sido para las derechas una derrota ni muchísimo menos, las elecciones catalanas.* Nuestro espíritu izquierdista se inquietó al leer esta frase del pio colega, pues creímos que aquello de la *fuerte reacción del pueblo contra la política republicana*—eje de las peroratas de Gil Robles, Goicoechea, y demás adalides monarquizantes—había tenido confirmación plena en los comicios de Cataluña, a juzgar por el comentario que su resultado sugería al *Diario de Avila*. Y—con cierta amargura—adivinábamos la *cara de páscuas* que pondrían los cavernícolas abulenses, al conocer la regocijante noticia.

Esto decía *El Diario* en la primera columna de la primera página. Más he aquí que, leyendo, leyendo—también nosotros leemos prensa sectaria,—llegamos al final de la última página, donde, entre asombrados y confusos, leímos estas titulares: *Maciá satisfecho.*—¿Será una burla?—pensamos. ¿Satisfecho de qué? Seguimos leyendo:... *Los datos de la circunscripción hasta ahora son los siguientes: Esquerra, 78.356; Lliga, 29.479; Radicales, 6.159; DEREGAS 7.029...* ¡A! Pero... A ver, a ver... *Esquerra, 78.356; Derechas, 6.029.* No cabe duda: hay una diferencia de 72.327 votos a favor de la Esquerra. ¿Y con estos datos tan elocuentes se atreve un periódico, que goza fama de serio, a

decir en su primera plana que las derechas no han sido derrotadas?

Repasemos el editorial. Sí, aquí está:... *La Lliga obteniendo el segundo lugar...* No habíamos caído en la cuenta de que, ahora, hasta los impíos (¿no se lo han llamado alguna vez a Cambó?); con tal de que combatan a la República, pueden entrar con zapatos y barretina en el reino de las cielos. Pero tampoco salen las cuentas: *Lliga, 29.479; Derechas 6.029...* Total, 35.508. Habrá que sumar también los Radicales, los Federales, el Bloque obrero campesino y... hasta los Comunistas. Vengan todos a las Derechas. ¿Han luchado contra Maciá? Pues derechistas. A pesar de todo, las cifras de la última página continúan desmintiendo al *Diario de Avila*. Esquerra, 78.356 votos; todas las demás candidaturas reunidas, 46.631. Sale triunfante la Esquerra—ateniéndonos a la información del *Diario*—por 32.325 votos.

¿Es esto honradez periodística? Comprendemos que no todos los lectores del citado periódico tienen tiempo y humor para hacer el cotejo matemático que nosotros, por imperativo de nuestro deber, acabamos de realizar. Mas prevalece de la ignorancia, del fanatismo o de la pereza de los lectores para hacer de lo blanco negro, convirtiendo en triunfo una derrota y haciendo de una información periodística un cuento de comadres, no está bien, querido colega, no está bien.

Ni es ese el mejor procedimiento para reconquistar la voluntad del pueblo.

estas atenciones—en la que está incluido el personal y material de los servicios especiales de que luego hablaremos—si la maquina burocrática y administrativa del Ayuntamiento estuviera montada con arreglo a las normas corrientes en las oficinas modernas: personal reducido, apto y bien pagado, material abundante y útil, funcionamiento suave, coordinado y rápido. No es este nuestro caso, aunque los esfuerzos, a veces desproporcionados, de los funcionarios, hagan posible el despacho corriente de los asuntos a su cargo.

Nuestro Ayuntamiento, como casi todos los de España adolece del vicio secular de la Administración pública española: muchos empleados, mal pagados y seleccionados no para servir los legítimos intereses de la Corporación y de los vecinos que representa, sino los bastardos de las banderías políticas del antiguo tinglado cuando no los de un reducido número de familias que sin ningún título justo ni serio, vienen tradicionalmente detentando los puestos de la administración y transmiten por herencia, graciosamente, a sus deudas. Organización articulada con absoluto desprecio de los principios elementales de racionalización, que ya invaden hasta las mas modestas esferas de la actividad privada, fundada solo en la yuxtaposición rutinaria de los nuevos servicios sobre los antiguos; burocracia viejo estilo, densa y complicada, además, por una legislación profusa y caótica que ahoga a todos los esfuerzos, anula la personalidad del funcionario y esteriliza por completo su trabajo. Material escaso y anticuado, inadaptado e inadaptable a los nuevos rumbos administrativos. En suma, oficinas anquilosadas, plagadas de resistencias pasivas, de engranaje apretado y enmohecido, incapaces de rendir resultados prácticos y menos de infiltrar en sus servidores el nuevo espíritu que demandan los nuevos tiempos; algo mas cerca de la edad de piedra que de la del motor de explosión.

Urge acometer la reforma de esta organización burocrática que es, al fin y a la postre, equivalente a los sistemas nervioso y muscular, reunidos, del Ayuntamiento sin cuya racionalización serán baldíos todos los intentos de regeneración de cualquier sector que se

Temas económicos

EL PRESUPUESTO MUNICIPAL DE AVILA

IV

Terminado el estudio de la totalidad del Presupuesto de Ingresos y gastos, en términos muy generales porque otra cosa no permite el espacio que podemos dedicar a estos asuntos, pero suficiente para obtener una idea clara de la situación y orientación actuales de nuestra Hacienda Municipal, comenzamos hoy a ocuparnos de la situación específica de los distintos servicios exponiendo el juicio que nos merecen en relación con la consignación que tienen asignada y las modificaciones que a nuestro juicio pueden introducirse para que respondan estrictamente a sus fi-

nes y a los sacrificios que se imponen a sus usuarios para sostenerlos.

Como necesariamente hemos de rozar cuestiones de índole personal siempre delicadas y que se prestan a interpretaciones caprichosas o torcidas por parte de los directamente interesados, no está demás advertir que nuestro análisis puramente objetivo, va directamente a la función con el deseo lógico y humano de perfeccionarla apuntando sus deficiencias y señalando sus remedios, pero salvando el respeto que nos merecen los funcionarios.

Personal y material.—No sería, en realidad excesiva la suma destinada a

Por lo visto en el proceso de las responsabilidades en el que hay encartados varios generales solo ha habido un «bizarro» que ha tenido el gesto de defender al Dictador: Don Galo Ponte. ¡Hasta en eso aparece la supremacía del Poder Civil!

estrellarán contra la incomprensión y la pesadez del núcleo central.

La tarea es ardua y a largo plazo; pero ineludible y hay que iniciarla y realizada sobre la base de revisar la clasificación de los servicios ajustándola a las necesidades actuales, haciendo desaparecer los trámites innecesarios y reforzando el enlace y la dependencia entre las oficinas directora y adláteres, aunando los esfuerzos de una y otras al fin común, evitando el choque de sus actividades, robusteciendo su prestigio y su autoridad y adecentando su presentación. Luego vendrá la reforma de los métodos de trabajo, seleccionando el auticuado o inútil, revisando los formularios para adaptarlos a los sistemas modernos de clasificación y archivo, simplificando los procedimientos de despacho etc., etc. Paralela a estas reformas habría de seguir la de personal aunque esta por su importancia merezca un párrafo aparte.

Estimamos practicable y eficaz el camino de respetar los derechos adquiridos y por tanto debe irse a la amortización rigurosa de vacantes hasta reducir la plantilla a lo necesario para la ejecución del servicio. Puede fomentarse la producción de vacantes ofreciendo la jubilación anticipada a los empleados cuya ineptitud o incapacidad de adaptación al nuevo orden de cosas sea patente y con el importe de las economías obtenidas mejorar los sueldos de los restantes hasta igualarlos con los empleados de las empresas privadas similares. Completo el cuadro de funcionarios, cubrir las nuevas vacantes mediante escrupulosa selección.

Unos cuantos años de perseverancia en estas normas transformarían radicalmente a nuestro Ayuntamiento sin grave quebranto para nadie y con indudable beneficio para la ciudad.

Antonio Cepas.

Aviso a los conspiradores de opereta que todavía andan sueltos. ¡Mucho ojo que se les vé el plumero y tanto va el cántaro a la fuente...!

CONSEJO PROVINCIAL DE ACCION REPUBLICANA

Recordamos a todos nuestros afiliados en la Provincia, principalmente y los Presidentes de los Consejos locales la necesidad y alta conveniencia para los intereses del Partido, de dar estricto cumplimiento a los preceptos de la Ley de Asociaciones enviando a la aprobación del Gobierno Civil los Reglamentos de los respectivos Consejos y actas de constitución de los mismos, en duplicado ejemplar y convenientemente reintegrados.

Siendo el «carnet», expedido por el Consejo Nacional del Partido, la «Cédula política» de los que a él pertenecen; nos permitimos rogar a los Consejos locales que soliciten su expedición por conducto de este Consejo provincial enviando relación de los afiliados que lo deseen acompañada de su importe a razón de 0'75 pts. por «carnet»

¡Intolerable!!

En menos de tres cuartos de hora—de diez y veinte a once menos cinco—nos obsequió anoche «La Electra» con **QUINCE** apagones sucesivos.

Es inútil que hagamos nuevos comentarios sobre éste que es una más de la serie interminable de abusos que a diario comete la desahogada empresa; resbalan sobre su endurecida epidermis y no producen otro efecto que el de prestarle brios para que al día siguiente consiga superarse a sí mismo.

Tampoco queremos decirle nada nuevo al Ayuntamiento, tenemos la seguridad de que en la próxima sesión, derrocharán los concejales otra dosis de elocuencia amenazadora y truculenta al final de la cual acabarán diciendo que le van a hacer y acontecer a la Electra tanto y cuanto y quietecitos y satisfe-

Tened el coraje de vuestras ideas no temais para vuestros actos la calumnia del pequeño, el azaramiento del cobarde, la amenaza del ciego, el guijarro del torpe; sed en todo momento pensamiento y acción. Y atreveos siempre!

chos se marcharán a esperar el próximo apagón que no se hará desear mucho tiempo.

A uno y otro les recomendamos, no obstante, que instalen algún que otro microfono en casa de los abonados y establecimientos públicos y oírán algo que nosotros oímos anoche y que no nos atrevemos a transcribir.

La gente se pregunta muchas cosas que no acierta nadie a responderle satisfactoriamente y nosotros también nos hacemos nuestras reflexiones que, por última vez, reservamos; si bien advirtiéndole que la paciencia de todos tiene un límite que ya ha sido rebasado con exceso.

Es absolutamente indispensable acabar con el vergonzoso espectáculo que a diario nos ofrecen una empresa tan (pongan Vds. el calificativo que les plazca), un Ayuntamiento tan... *tolerante* y un vecindario tan... *sufrido*. Y si por quien corresponde no se toman las oportunas medidas, seremos nosotros los que las proponemos.

No contentos con la faena de anoche a la hora de cerrar esta edición, nos obsequia con una nueva y prolongada intermitencia en el servicio, intermitencia que nos impide realizar los trabajos de ajuste y tirada de este número a hora conveniente para la venta al público y alcance del correo en la parte de edición correspondiente a los pueblos de la provincia.

Añádase este a los innumerables perjuicios que la incalificable actitud de esta Compañía ocasiona al Comercio y a la Industria, en cuyo nombre y en el nuestro formulamos nuestra más enérgica protesta.

Fábrica de chocolates "BUBI,"
DE LA COMPAÑIA COLONIAL AFRICANA
MADRID Y BARCELONA
Representante para Avila y su provincia
FRANCISCO SOTO
Hotel Villa María. **AVILA.**

“AURORA”
Compañía anónima de Seguros (Fundada en el 1800)
Domicilio social: BILBAO
Capital suscrito y desembolsado 5.400.000 pesetas
Seguros de incendios
Sub-Dirección de Avila
Don Carlos González Simeoni
Oficina: Bajada de Sonsoles, 3.
Agencias en las Cabezas de partido y principales pueblos de la provincia

Centro de Acción Republicana

COSULTORIOS TECNICOS

CONSULTORIO	TITULARES	AUXILIARES	DIAS	HORAS
Jurídico	D. Tomás Rodríguez. » Jesús Fernández. Abogados.	D. Gregorio Orduña. » Pablo Martín Cifuentes. » Antonio Barrera. Abogados.	Martes y Viernes.	De 13 a 14
Administrativo y de Hacienda Local	D. Fernando Crespo. Jefe de la Sección provincial de Hacienda Local.		Jueves.	19 a 20
Agrícola.	D. Francisco de A. Pou. Ingeniero Agrónomo. D. Bernardo Ruiz del Olmo Ayudante del Servicio Agronómico.		Consulta es escrita al con- sejo Provin- cial que los ti- tulares eva- cuarán o fija- rán día y ho- ra de audien- cia.	
Económico-Finan- ciero	D. Antonio Cepas Ex profesor de Economía y Hacienda Pública en la Acadé- mia de Intendencia.		Sábados.	13 a 14
Político.	Lo ^o miembros del Consejo Provincial de Acción Republicana.		Diario.	19 a 21

NOTAS IMPORTANTES Todas las consultas son gratuitas y han de referirse a asuntos de interés público y colectivo. Para utilizar los servicios de estos consultorios es condición precisa estar afiliado al Consejo Local del punto de su residencia extremo que se justificará mediante certificación expedida por el respectivo Secretario y estar al corriente de sus cuotas. Desde 1.º de enero de 1933, se exigirá además estar en posesión del carnet del partido expedido por el Consejo Nacional.

“LA CATALANA”

Sociedad Española de seguros contra incendios a prima fija
(FUNDADA EN 1865)

Capital suscrito, 5.000.000 pesetas.—Desembolsado, 2.000.000

Reserva estatutaria, 1.000.000

929- Primas recaudadas, 21.608.665'81. Siniestros indemnizados
12 861 620'73 pesetas.

SUBDIRECTOR EN AVILA:

DON SEGUNDO FERNANDEZ MARTIN

INSPECTOR PROVINCIAL

DON MANUEL FERNANDEZ FERNANDEZ

Oficinas: Plaza de la República, núm. 16--2.º

Boletín de suscripción

D.
con domicilio en calle
..... núm. se sus-
cribe por un año, semestre, trimestre (1) al
Semanario «REPÚBLICA» a partir del día
..... de de 193.....
remitiendo su importe de pesetas
por (giro postal o por
conducto del Consejo Local de Acción Re-
publicana de (1)
..... de
de 193.....
(Firma)

(1) Táchese lo que no valga.
Franqueése con un sello de 0'02 céntimos.

REPUBLICA

ORGANO DE ACCION REPUBLICANA

Redacción y Administración: Estrada, 7. bajo

Suscripción		Anuncios:	
	Pesetas		Pesetas
Año	6 00	Lina plana.....	50 00
Semestre	3 00	Media idem.....	25 00
Trimestre.....	1 50	Cuarto idem.....	15 00
Número suelto...	0 10	Octavo idem.....	8 00

Diálogo entre el cerebro y el corazón de un joven monárquico de sangre azul

(Escena irrepresentable, pero real)

El cerebro.—(enmohecido por la falta de uso).—¿Qué te ocurre, corazón? Te noto inquieto, nervioso. Noto en ti una agitación, que hace pensar, con razón, que ya no encuentras reposo.

El corazón.—(una viscera que jamás latió a impulsos de una pasión sana).—Déjame, te lo suplico.

El cerebro.—¿No me quieres contestar?

El corazón.—Si es que esto no me lo explico, ¡que un hombre como yo, rico, se pueda así atormentar...!

El cerebro.—Pues, ¿qué te pasa, qué ocurre?

El corazón.—No lo sé, pero es el caso que esta molición me aburre, y que mi vida discurre hacia un rotundo fracaso.

El cerebro.—¿Qué dices...?

El corazón.—Lo que es posible.

El cerebro.—Pero, ¿es posible?

El corazón.—Lo es.

El cerebro.—Lates de un modo increíble, o, mejor dicho, risible, según te diré después. Mas, antes de aconsejarte, como es mi eterna misión, se hace preciso escucharte, conque, puedes esplayarte plenamente, corazón.

El corazón.—¡Ay de mí que, desdichado desde mi más tierna infancia, he vivido equivocado una vida de ignorancia! Fastos, grandezas, dinero... Dehesas en Andalucía... Mi bisabuelo, negrero... ¡Mi papaito, usurero!... ¡¡Y adicto a la Monarquía...!!!

El cerebro.—¡Qué escucho, por Satanás! ¡Qué terrible maleficio! Según hablándome estás, de fijo terminarás con perder tu escaso juicio.

El corazón.—Es que mi lucha es inmensa.

El cerebro.—Pero es lucha sin razón.

El corazón.—Piénsalo, cerebro, piensa que mi desgracia es inmensa.

El cerebro.—¡Calla, calla, corazón!

El corazón.—¿De qué me ha servido todo, lujo, fasto y esplendor, si nada me valió todo y estoy manchado del lodo de no ser trabajador? Parásito impenitente, ocioso, vago, ignorante, he

vivido entre la gente, con orgullo, displicente, dominador y arrogante.

El cerebro.—Desvarías, desvarías...

El corazón.—Escucha, espérate un poco y oye mis nuevas manías, que estamos en otros días, y yo ya estoy medio loco.

¿Por qué razón, por qué ley tenemos que respetar, que el que nace hijo de rey, rey puede ser y mandar...?

El cerebro.—Pues por la misma razón que aquel que un millón herede, es el dueño del millón, porque quiere y porque puede.

El corazón.—¡Ah, cerebro! Eres tan listo, ves todo con tanta vista, que más que listo, está visto que eres todo un egoísta.

El cerebro.—Yo nací para pensar.

El corazón.—Y yo, en mi loco latir, he nacido para amar, aborrecer y sentir. Y... dime, ¿no ves más justo, más lógico y más humano que en vez de un reinado augusto se elija un hombre a su gusto por el pueblo soberano?

El cerebro.—Pero, ¿que dices, qué escucho? Me vas resultando ful, y no sé como te escucho aunque eres de «sangre azul.»

El corazón.—¿Azul dices? Mi desgracia es saber, por experiencia, que sangre de aristocracia que lleve la descendencia es una maldita herencia que me hace muy poca gracia.

Azul... Precioso vocablo, digno de una poesía, pero del azul que hablo, yo se lo regalo al Diabolo con muchísima alegría.

Tú con tu innato cinismo, para pensar gastas lentes, y cosas que son lo mismo, tú las ves, en tu egoísmo, cambiadas y diferentes. Y es preciso, pensador, que sepas lo que ello inspira: que «en este mundo traidor, todo es según el color del cristal con que se mira.»

El cerebro (un tanto «mosca», con calculismo frío).—Veo que estás exaltado, y te conviene salir de ese estado empecatado en que te vas a morir. Así, pues, de mis consejos puedes hacer lo que quieras, pero es preciso irse lejos y pasar estas fronteras. Piénsalo un po-

co, y verás que no hay otra solución porque así terminarás por morirte, corazón.

El corazón.—¡Pobre nación, pobre España! Me apena, como a Boabdil, alejarme a tierra extraña, sintiéndome pobre y vil.

El cerebro.—No lo pienses, ven conmigo, que nunca te pesará.

Es un consejo de amigo que te beneficiará, yo ya llevo, en previsión del incierto venidero, tu dinero: ¡un fortunón!

El corazón.—¡Eres todo un usurero! Y conste que soy sincero y te hablo de corazón. (El pobre corazón tiembla un momento, late apresuradamente, hace que suban unas lágrimas a los ojos de su «dueño», por fin, vencido, como siempre, por su inseparable compañero y confidente el cerebro, traspone la frontera de España, mientras se supone que cae el telón).

Alfredo Olavarría.

Candeleda y Noviembre de 1932

Señor Alcalde Mayor

Acude a nosotros un hombre modesto y un tanto exaltado que se empeña en demostrarnos que eso de las leyes de gravedad es un mito en el que no cree. Nos esforzamos por convencerle de su error. ¡Vano intento! El viene perfectamente documentado. Ha hecho una infinidad de ensayos ponderales y asegura que un Kilo, lo que se dice un kilo vulgar, cae con muy distinta velocidad según la materia de que se trate. Y dice muy serio que mientras las pesas auténticas bajan con la velocidad del rayo, los kilos de pan, de arroz, de chuletas y otros kilos de menor cuantía se entretienen por el aire de conversación y no llegan nunca al suelo. Creemos que nuestro «expontáneo» ha perdido el «controll» y estábamos decididos a entregarlo a la primera casa de salud que nos echáramos en cara, cuando nos ha asaltado una duda. ¿Y si el controll, en vez de él, lo hubieran perdido los otros? ¿No saben ustedes quienes son «los otros»? ¡Ah! ¡pues no se preocupen que de descubrirlo se va a encargar el Ayuntamiento! ¿Verdad, Sr. Alcalde?